

## 健やかで挑戦し続ける子の育成



# 満天の星

能登町立柳田小学校  
学校だより 第5号  
令和4年7月20日

元氣・勇氣・根氣で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

## 1学期を振りかえり、思うことは・・・。最高！？

7月20日で令和4年度の1学期（授業日）が終わります。4月5日に93名の皆さんと出会い、これまで様々な学習活動を行ってきました。これまでの学校便りやHPを見返すと、一人一人の成長の様子が思い浮かびます。4月に学校探検で校長室へ、恐る恐るやってきた1年生が、今では一人で「失礼します。名文暗唱を聞いてください。」と入ってきて、堂々と誦んじます。子どもたちの力はすごいものですね。

そして、明日21日には通知表渡しがあります。通知表は一人一人の、この1学期の頑張り・成長の記録になります。「どんな成績かなあ。」わくわくドキドキしますね。ここで大事にしたいのは、『一人一人の』記録ということです。友達や兄弟と比べてもあまり意味がありません。確かに、評価がA（よくできた）ばかりだと素晴らしいことです。しかし、B（できた）は学ぶべきことはできた、C（もう少し）はあなたならもう少しできたはず、の評価です。先生方は日々の授業や宿題、テストや作品・成果物等を総合的に判断して評価しています。Bでも限りなくAに近いBかもしれません。面談では担任から説明があると思いますので、納得するまで話を聞いてください。そして、通知表は各教科の評価だけでなく、特別活動や行動の様子などについても、〇や文章（所見）にて書かれています。ここにも一人一人の良さや頑張りが書かれています。私も93名全員の通知表を見させてもらいました。「〇〇さんのこの部分は、あの時のことかな。」とか、「〇〇さんはそんなにも頑張ったんだ。」と思いを巡らせながら読みました。通知表は担任からの一人一人へのメッセージだと思ってください。（ちなみに、評価は指導の評価でもあります。指導者にとってのCとは、子どもに十分な力をつけられなかった、もう少ししっかりと指導ができたはずです。）



話は変わり、評価と言えば子どもだけではありません。学校や教職員についても評価をしていただいています。保護者の皆様には「学校教育活動に関するアンケート」、児童には「児童アンケート」を書いてもらっています。限られた項目ではありますが、夏休み中に集計・精査し、9月の終わりまでには公表したいと思います。皆様からの評価を真摯に受け止め、2学期以降の学校運営に生かしていきます。今回はやや堅苦しい内容になりましたが、私個人として1学期を振り返りますと、毎日が「わくわくドキドキ」で、子ども

たちの成長する姿をたくさん見ることができました。これも、保護者の皆様や地域の皆様のご協力があったことです。ありがとうございます。なので、柳田小学校は最高です！！

## ○第18回鳳珠郡小学生陸上競技大会 5月29日(日)

- ・男子6年100m 2位 源 柁哉
- ・男子5年100m 3位 石垣 來寿 4位 千徳 浩人
- ・男子2年100m 2位 澁田 亜咲
- ・女子6年100m 2位 石垣 寿迦 3位 二又 綾子
- ・女子4年100m 2位 源 栞奈
- ・女子2年100m 1位 石垣 寿奈
- ・女子1年100m 1位 野村 羽希
- ・男子1000m 1位 源 柁哉 4位 石垣 來寿 5位 千徳 浩人
- ・女子1000m 1位 二又 綾子 2位 源 栞奈 3位 石垣 寿迦  
4位 石垣 寿奈

入賞おめでとうございます!

※下線の児童は7月18日(月)の県大会に出場しました!

※県大会では、源 柁哉さんが男子1000mで6位入賞しました!

## ○待ちに待ったプールが始まりました!

6月29日にプール開きがありましたが、予定されたプールの時間はほとんど入ることができています。今年、特に寒い日もなく、プールサイドには水筒を並べてこまめな水分補給をしながら、各学年ごとに思い切り泳ぐ姿が見られました。来週の1週間は、毎日水泳の授業があります。水泳に関しては、今年度の総仕上げです。最初に決めた今年のプールでの目標に到達できるようにがんばってほしいと思います。



## ○挨拶運動(運営委員会)7月4日(月)~8日(金)

運営委員会のあいさつ運動の第2弾です。運営委員会では、学校でズックをきちんと履いていない人やズックのひもを結んでいない人をよく見かけることが話題に上がり、登校してきたら、挨拶をしながらズックをきちんと履いていない人に声をかける活動をしました。普段の生活もそうですが、災害時にすぐに避難できるようにするためにも日頃からきちんとズックを履くことが当たり前になってほしいと思います。



# 7・8月の行事予定

7/25	月	水泳教室及び補充学習 下校 11:15(臨時バス 11:30)
7/26	火	水泳教室及び補充学習 下校 11:15(臨時バス 11:30)
7/27	水	水泳教室及び補充学習 下校 11:15(臨時バス 11:30)
7/28	木	水泳教室及び補充学習 下校 11:15(臨時バス 11:30)
7/29	金	水泳記録会及び補充学習 下校 11:15(臨時バス 11:30)
7/30	土	
7/31	日	
8/1	月	プール開放 13:00~15:00
2	火	プール開放 13:00~15:00
3	水	プール開放 13:00~15:00
4	木	プール開放 13:00~15:00
5	金	全校登校日(6年水泳記録会) 下校11:15 (臨時バス 11:30)
6	土	
7	日	
8	月	プール開放 13:00~15:00
9	火	プール開放 13:00~15:00
10	水	学校閉庁
11	木	山の日
12	金	学校閉庁
13	土	
14	日	
15	月	学校閉庁
16	火	学校閉庁
17	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	学年登校日 下校11:15 (臨時バス 11:30)
30	火	
31	水	

## ◇2学期のおもな行事予定

- 9月 9日(金) 授業参観・非行被害防止講座
- 9月 21日(木)~22日(金)  
5年生宿泊体験学習(能登少年自然の家)
- 9月 25日(日) 猿鬼歩こう走ろう健康大会
- 9月 30日(金) 振替休業日
- 10月 1日(土) 除草作業・空き缶回収
- 10月 2日(日) 町総合防災訓練  
※登校日になるかどうかは未定
- 10月 7日(金) マラソン大会  
→町防災訓練の参加体制によっては変更あり
- 10月 20日(木)、21日(金)  
6年生宿泊体験学習(白山青年の家)
- 11月 1日(火)~7日(月)  
教育ウィーク(学校公開)
- 11月 3日(木) いしかわっ子駅伝
- 11月 4日(金) 授業参観  
CAP(4年児童・保護者)
- 11月 12日(土) PTA親子レクリエーション
- 12月 24日(土) 2学期通知表渡し

## ◇学校閉庁日について

8月10日(水)~16日(火)は、学校が開いていません。緊急の連絡が必要な場合は、学校の電話におかけください。学校長の携帯電話に転送されます。

学校電話番号 76-0015

## ◇夏休み作品展について

今年度の夏休み作品展は、  
9月2日(金)~9月9日(金)  
時間は8:10~17:00です。

玄関ホールに展示しますので、時間のあ  
る方は、ぜひ見に来てください。



## ◇2学期始業式9月1日(木)の日程について

※いつも通り登校します。

- 1限…朝掃除・始業式
- 2~5限…授業

※下校 14:45



## ○岩井戸神社の見学（3年総合） 7月5日（火）

3年生は総合の学習で「柳田の猿鬼伝説」についても学習しています。この日は、岩井戸公民館長の修田さんの案内で、岩井戸神社や鬼塚を見学してきました。実際の場所を見学することで、猿鬼伝説がずっと身近なものに感じ、柳田のよさをまた一つ体験することができました。



## ○不審者対応訓練と防犯教室 7月6日（水）

2回目の避難訓練は、不審者が学校に入ってきた時の訓練でした。珠洲警察署の方が不審者役になり、訓練をしました。先日、珠洲を震源とした地震の時には、能登町も授業中に揺れを感じ、実際に机の下に身を隠し、その後、放送の指示で外に避難をしましたが、事前に避難訓練を行っていたので、児童全員が落ち着いて避難することができました。どの訓練も同じですが、避難訓練を通して、万一のことが起きた時には「自分の命は自分で守る」ことを一番に考え、最良の避難行動ができるようにしていきたいと思います。



訓練の後は、警察署の方による「防犯教室」がありました。最後に児童代表として、6年生の源 柊哉さんが「もし学校に不審者が来たら、大声を出さずにしっかり放送を聞いてすぐに逃げようと思いました。」と感想を交えてお礼の挨拶をしました。



## ○シェイクアウトいしかわ 7月8日（金）

県民一斉防災訓練に参加しました。午前11時に町内放送にも流れていましたが、柳田小学校でも地震がおきたという想定で1分間「しゃがむ・かくれる・じっとする」の行動をとりました。ちょうど3限目の授業中だったので、ほとんどの学年が机の下に隠れてじっとしていたのですが、6年生は水泳の授業だったので、プールから上がって避難行動をとりました。



## ○児童集会（給食委員会）7月8日（金）

給食委員会の発表は、行事食による発表でした。お正月や節分、子どもの日に食べる物の由来を、3択のクイズ形式で紹介してくれました。給食委員は、この発表のために、クロムブックで一人一枚のスライドを担当し、題材集めから発表原稿までを自分たちで作って、まとめたものを発表していました。



## ○七夕 7月7日（木）



今では当たり前のように短冊に願いを書いて笹に飾る行事ですが、七夕は奈良時代に日本に伝わったとされており、はじめは宮中行事として行われていたそうです。今年の柳田小学校にも願い事を書いた笹が何本も飾られていて、学校の中が児童の願い事でいっぱいになりました。

## ○満天星へ（4年理科）7月12日（火）

「夏の星座」の単元の学習で、満天星へ行ってきました。星の動きや星座のこともそうですが、プラネタリウムのドームの空を眺めながら、3年生で学習した「太陽は東の空から上り、南の空を通過して西の空に沈む」ことも再度学習するなど、満天星でしか学べないことをたくさん教えていただきました。

☆じがきれいになりますように（ほのか）  
☆じぶんできてるおかしやさんになりますように（ふれ）  
☆鼓笛が上手になりますように（暖乃）  
☆足が速くなれますように（紗彩）  
☆バスケットがうまくなりますように（隆聖）  
☆テストで百点とれますように（亮）

